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Первая «Ласточка» 
Из екатеринбурга в Красноуфимск 
запустили скоростной поезд

ПрИгородные электропоезда «Ласточка» сообщением екатеринбург — Красноуфимск бу
дут отправляться из столицы Среднего Урала дважды в день — в 10.41 и 19.32, из Красно
уфимска — в 06.50 и 14.16. время в пути составит 3 часа 20 минут. раньше добираться элек
тричками из екатеринбурга до центра Западного управленческого округа приходилось 
только с пересадкой на станции дружинино.
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Почему дружно не живется

Масштабная выставка, посвященная здравоохранению, прошла 
в Екатеринбурге. Форум заинтересовал не только медиков, 
но и пациентов. На экспозиции показали образцы новейшего 
отечественного оборудования от 160 компаний из 30 регионов: 
от больниц на колесах до тончайших инструментов, которые 
используют при операциях у новорожденных. Мастерство уральских 
докторов и качество современного оборудования посетители смогли 
наблюдать воочию. На одном из стендов хирурги Свердловской 
областной клинической больницы № 1 провели операцию на 
открытом сердце. Правда, в качестве пациента на операционном 
столе находилось свиное сердце, а на дисплее демонстрировали все 
этапы хирургического вмешательства.

фотофакт

О чем гОвОрят

в день похорон 17летнего 
мальчика полиция Челябин
ска до глубокой ночи патрули
ровала улицы, останавливая 
всех подозрительных, — прово
дила «мероприятия, направ
ленные на недопущение нару
шений общественного поряд
ка». в райотделы, по данным 
гУ Мвд, доставлено 18 чело
век. вероятно, очаги напря
женности локализовали во
время. но в спокойном и толе
рантном Челябинске повисло 
напряжение.

в том, что произошло возле 
ТрК «Космос» ночью 9 апреля, 
до сих пор много неясного.  Из
вестно, что незадолго до траге
дии компания молодых людей 
когото разыскивала в поме
щении компьютерного клуба, 
а вскоре неподалеку обнару
жили тело подростка.

аресты не заставили себя 
ждать. По информации поли
ции, главный обвиняемый и 
трое его приятелей, двое из ко
торых несовершеннолетние, — 
граждане другого государства. 
один из задержанных трудил
ся по патенту, другой имел раз
решение на временное прожи
вание, а несовершеннолетние 
находились в городе вместе с 
законным представителем, 
также имевшим патент на тру
довую деятельность. К концу 
недели число взятых под стра
жу участников нападения до
стигло семи. Предполагают, 
что сначала они избили школь
ника, после чего один из стар
ших, 20летний молодой чело
век, ударил ножом.

Первоначальная версия 
следствия — конфликт произо
шел на бытовой почве. якобы 
потерпевший и один из задер
жанных давно не ладили. За
тем уточнили: ссора возникла 
между двумя группами под
ростков из геймерского сооб

щества в соцсети. а поводом 
послужили оскорбления, вы
сказанные в общей переписке. 
однако, по данным «рг», по
гибший в этой переписке не 
участвовал и, возможно, его 
могли с кемто перепутать. 
выходит, напали на случайно
го прохожего, который на 
свою беду оказался не в то 
время не в том месте? ответа 
пока нет.

Полиция же за первые дни 
рейда «нелегальный мигрант» 
выявила более 600 нарушений 
миграционного законодатель
ства, выдворила из страны де
сятки нелегалов. И это только 
начало, чистка продолжается. 

Конечно, можно побрюз
жать: дескать, зашевелились 
после того, как погиб ребенок! 
но подобные акции проводят в 
регионе регулярно. Пресекают 
каналы незаконной миграции, 
находят владельцев «резино
вых» квартир и целые оПг, за
рабатывающие на легализа
ции приезжих. вот только на 
улицах почемуто спокойнее 
не становится. вероятно, нуж
ны изменения в миграционной 
политике на законодательном 
уровне.

Первой жертвой в такой си
туации всегда становится мо
лодежь, не имеющая опыта со
вместного проживания в боль
шой многонациональной стра
не. в этом году тревожный зво
нок прозвучал на северо
западе Челябинска, где затяж
ной конфликт учеников одного 
из образовательных центров 
вылился в массовую драку: по 
одну сторону оказались дети 
гостей, по другую — коренных 
челябинцев. не прошло и двух 
месяцев, как новый конфликт 
закончился смертью! Стоит ли  
ждать третьего звонка? в теат
ре после него начинается пред
ставление…

Михаил Пинкус, 
Челябинск

Битва за пятисотку
ПравО

в Свердловской области принци
пиальная предпринимательница 
отказалась выплатить штраф в 
500 рублей и в итоге отсудила 
70 тысяч компенсации.

История началась в феврале 
2022 года. Сотрудник Серовской 
межрайонной налоговой инспек
ции составила протокол о привле
чении к административной ответ
ственности владелицы аптек ната
льи. Поводом стало якобы наруше
ние сроков подачи налоговой декла
рации — по крайней мере так утвер
ждала чиновница. За такое правона
рушение (ст. 15.5 КоаП рФ) наталья 
могла получить предупреждение 
или штраф от 200 до 500 руб лей. 
Многие выплатили бы эту сумму — 
пусть даже максимально возмож
ную в подобных случаях — и продол
жили работать. но хозяйка сети ап
тек пошла на принцип и обратилась 
к мировому судье. Изучив материа

лы дела и выслушав обе стороны, 
судья встал на сторону предприни
мательницы. «в связи с отсутстви
ем состава административного на
рушения» — с такой формулировкой 
Федеральной налоговой службе от
казали в праве наказывать ната
лью. Межрайонная инспекция по
пыталась обжаловать постановле
ние в Серовском районном суде, но 
не смогла убедить в своей правоте.

Тут бы все и закончилось, но биз
несвумен не захотела останавли
ваться и подала иск в районный суд 
с просьбой компенсировать мораль
ный вред, взыскать убытки и судеб
ные издержки. наталья объяснила, 
что серьезно потратилась на юри
ста и приобретение бензина. в пери
од разбирательств пришла в упадок 
и профессиональная деятельность. 

Итак, по словам истицы, в борьбе 
за пять сотен рублей ее убытки со
ставили 40 тысяч рублей, 20 тысяч 
отдала судебному представителю, 
четыре тысячи ушло на гСМ, еще в 

50 тысяч наталья оценила мораль
ный ущерб. все эти деньги предпри
нимательница предлагала взыскать 
с российской Федерации в лице 
ФнС россии. И суд в основном со
гласился с ней, лишь изменив сум
мы: обязал ФнС выплатить за счет 
казны 70 тысяч рублей, в том числе 
40 тысяч в качестве компенсации 
убытков, 10 тысяч за моральный 
вред, который причинило незакон
ное привлечение к административ
ной ответственности, и 20 тысяч — 
расходы на представителя. Траты 
на бензин принимать во внимание 
не захотели, но наталья, очевидно, 
и так осталась довольна судебным 
решением. 

налоговая инспекция попыта
лась обжаловать такой исход дела в 
Свердловском областном суде, но 
апелляционная инстанция наруше
ний не обнаружила. решение всту
пило в законную силу. 

ольга Медведева, 
Свердловская область

Дворцовые игры
на Урале открыли спортивные объекты  
для международных соревнований

СОбытие

 Ольга Медведева, Екатеринбург

в екатеринбурге на два дворца 
стало больше — за один день от
крыли два спортивных объекта к 
грядущему Международному фе
стивалю университетского спор
та с участием команд из стран 
БрИКС, ШоС и Снг. Самый боль
шой в стране дворец водных ви
дов спорта — это четыре бассейна, 
один из которых делится на две 
части особой перегородкой (об
щая площадь водного зеркала 
3372 квадратных метра), залы су
хого плавания и сухих прыжков — 
на тренировках спортсмены пры
гают в заполненные кусками по
ролона емкости. Трибуны соору

жения вмещают свыше пяти ты
сяч человек. 

— вода хорошая, качественная. 
Желаю вам быстрых секунд! — об
ратился к атлетам четырехкрат
ный олимпийский чемпион алек
сандр Попов.

еще одно открытие дня — дво
рец дзюдо. Этим видом спорта за
нимаются пять с половиной тысяч 
жителей региона, так что четыре 
татами основного зала пустовать 
не будут. впрочем, в четырех
этажном здании, напоминающем 
формой японские ворота тории, 
нашлось место для кафе, медчасти 
и прессцентра. 

в августе в екатеринбурге со
стоится большой спортивный 
праздник, на который ждут пред
ставителей 246 вузов 94 стран. 

Самое приятное — после соревно
ваний все объекты передадут го
роду. Скорее всего, завсегдатаями 
дворца водных видов спорта ста
нут студенты, ведь сооружение 
находится в периметре универси
тетского кампуса. а дворец дзюдо 
примет не только поклонников 
единоборств, но и фитнеса, гим
настики, а также желающих под
держивать спортивную форму в 
группах здоровья. 

генподрядчиком масштабной 
стройки выступила компания 
«Синарадевелопмент», а всего над 
возведением знаковых сооружений 
трудилось 38 организаций.

Дворец водных видов спорта  
в Екатеринбурге называют самым 
большим в стране.
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Здравоохранение

 Татьяна Кайнова, Екатеринбург

Безопасно ли сдавать кровь и ее компоненты 
и как стать донором, рассказала заведующая 
станцией переливания крови Свердловской 
областной клинической больницы № 1 врач-
трансфузиолог Наталия Гаренских. 

Наталия Витальевна, что такое донорство 
крови?
Н ата л и я  Га р е Н с к и х: Донорство — доброволь-
ная сдача крови для тех, кто в ней нуждается. 
Прежде всего это социальная функция об-
щества, поскольку на сегодняшний день пол-
ноценных заменителей крови нет, помочь 
человеку может только донор. 

Клетки крови имеют ограниченный 
срок хранения, поэтому поток доноров 
должен быть регулярным и планомерным 
в зависимости от потребностей клиники. 
И, конечно, необходим неснижаемый за-
пас для экстренных случаев.

Наша станция — отделение Свердловской 
областной клинической больницы № 1, мы 
заготавливаем кровь для пациентов нашей 
клиники. Каждый день 13—15 больных полу-
чают донорскую кровь — это примерно 30—
40 донаций (так называют процесс сдачи 
компонентов крови) в день.

Когда требуется донорская кровь?
Н ата л и я Га р е Н с к и х: При кровопотере, ожогах у 
пострадавших в ДТП, чрезвычайных ситуаци-
ях или несчастных случаях. Бывает плановая 
необходимость: при проведении хирургиче-
ских операций или тяжелых родах. Компонен-
ты крови переливают при лечении онкологии 
и заболеваний крови, в период восстановления 
после лучевой и химиотерапии. Кроме того, до-
норскую плазму используют для производства 
препаратов крови. 

Кто ваши доноры?
Н ата л и я  Га р е Н с к и х: В базе данных станции 
73 344 донора, регулярно в течение года сдают 
кровь или ее компоненты 2500 человек. В 
2022 году в нашем отделении выполнено 
6,5 тысячи донаций. У доноров различный со-
циальный статус, это мужчины и женщины, 
много молодежи и людей среднего возраста — 
до 50 лет. Их объединяет мотивация — дать зем-
лякам шанс на жизнь, они понимают, насколь-
ко это важно. Если не хватает определенной 
группы крови, мы звоним нашим донорам, и 
они охотно откликаются.

Насколько безопасно переливание крови?
Н ата л и я  Га р е Н с к и х: Девиз службы крови — 
максимум пользы больному и никакого вреда 
донору. Донация не наносит вреда здоровью. 

За один раз донор сдает не более 450 мл — око-
ло 7 процентов объема крови взрослого чело-
века. Организм восполняет такую кровопоте-
рю за два дня, а эритроциты полностью вос-
станавливаются за 10 недель.

Мнение, что при донорстве можно за-
разиться инфекционным заболеванием, в 
корне не верно, так как мы используем 
только одноразовый расходный материал. 
На данный момент максимально безопас-
но и клиническое применение компонен-
тов донорской крови. Все они проходят те-
стирование методами иммуноферментно-
го анализа и ПЦР-диагностики. 

Кроме того, плазма четыре месяца хра-
нится на карантине при низких температу-
рах. Затем донор повторно сдает анализы, и, 
если результат на вирусы отрицательный, 
мы берем плазму для переливания. 

Как стать донором?
Н ата л и я  Га р е Н с к и х: Донором может стать 
практически любой здоровый человек стар-
ше 18 лет, если он не имеет противопоказа-
ний к донорству, а его вес превышает 50 ки-
лограммов. Противопоказания — инфекци-
онные, паразитарные и онкологические за-
болевания, болезни крови, а также ряд дру-
гих состояний. Более подробная информа-
ция размещена на сайте Службы крови.

Потенциальный донор может записаться 
на посещение областной станции перели-
вания крови через портал госуслуг. В на-
шем отделении кровь сдают в порядке об-
щей очереди, но есть предварительная за-
пись на сдачу тромбоцитного концентрата.

Имеются протИвопоказанИя. необходИма консультацИя спецИалИста

Имеются протИвопоказанИя. необходИма консультацИя спецИалИста
РЕКлаМа

РЕКлаМа

Мы с тобой одной крови 
Быть донором — значит спасать жизни 

Среди доноров много молодежи и людей 
среднего возраста.

Наталия Гаренских: Если не хватает 
определенной группы крови, мы звоним нашим 
донорам, и они охотно откликаются.

курс на ЗОЖ
инициатива

На Среднем Урале все больше предприятий, 
учреждений, организаций становятся 
участниками «Корпоративных программ 
укрепления здоровья работающих». Об этом 
направлении мы поговорили с заместите-
лем главного врача по организации профи-
лактической работы Центра общественного 
здоровья и медицинской профилактики 
Свердловской области лилией Семеновой. 

Лилия Васильевна, почему особое внимание в 
укреплении здоровья уделяется работающим 
жителям?
л и л и я  с е м е Н О в а : Сегодня профилактика — 
один из ключевых векторов здравоохранения, 
в том числе в нашей области. В сохранении и 
укреплении здоровья, увеличении продолжи-
тельности активной жизни заинтересованы 
все — и сотрудники, и работодатели.

В 2022 году мы собрали сведения о 40 по-
священных ЗОЖ программах организаций и 
предприятий региона. В 2021-м их было 

шесть. Значит, люди готовы вести здоровый 
образ жизни. К слову, корпоративные про-
граммы укрепления здоровья действуют в 
том числе и в ряде учреждений здравоохра-
нения. Меня это очень радует. Замечу: меро-
приятия, пропагандирующие ЗОЖ, не тре-
буют значительных материальных затрат. 

О чем идет речь?
л и л и я  с е м е Н О в а: В первую очередь о профи-
лактике хронических неинфекционных забо-
леваний. Например, известно, что курение — 
фактор риска развития сердечно-сосудистых, 
онкологических заболеваний, прямая причи-
на рака легкого, провоцирует хронические бо-
лезни легких и так далее. Или нерациональное 
питание, опосредованно влияющее на гипер-
холестеринемию — повышенное содержание 
«неправильных» жиров в сыворотке крови. 
Кроме того, насбалансированное поступле-
ние в организм калорий приводит к избыточ-
ной массе тела, а она, в свою очередь, влечет за 
собой множество болезней.

На чем прежде всего следует сделать акцент? 
ли ли я се ме Н Ова: Национальный медицинский 
исследовательский центр терапии и профи-
лактической медицины разработал механиз-
мы, в том числе опросники для работодателей 
и сотрудников. Участники программы аноним-

но их заполняют, и программа, проанализиро-
вав данные, выдает результат, позволяющий 
определить, предположим, один-два основных 
фактора, влияющих на риск развития недугов, 
о которых я говорила. К примеру, в нашем цент-

ре это недостаточная физическая активность. 
Поэтому мы создали чат «Жизнелюбы», где пу-
бликуется график практически ежедневных 
физкультурных пятиминуток. Помните произ-
водственную гимнастику? Все новое — хорошо 
забытое старое, только обогащенное совре-
менными методиками, подходами. 

В других организациях практикуют со-
вместные спортивные акции, праздники, к 
примеру, день овощей, день фруктов. а где-то 
работодатели компенсируют сотрудникам 
часть затрат на посещение спортзала. На 
одном из оборонных предприятий в течение 
2022 года наши специалисты помогли орга-
низовать мероприятия, направленные на от-
каз от курения, профилактику сердечно-
сосудистых заболеваний и стресса. 

Вы оказываете поддержку в разработке про-
грамм?
л и л и я с е м е Н О в а: Конечно! Специалисты цен-
тра всегда готовы проконсультировать, рас-
сказать о механизме внедрения программы 
укрепления здоровья — шаг первый, второй, 
третий. Кроме того, наши сотрудники сопро-
вождают программы, подсказывают, на что 
обратить внимание, с какими факторами ри-
ска стоит детально работать. И, разумеется, 
предлагают те или иные акции.

Татьяна Кайнова, Екатеринбург
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лилия Семенова: Корпоративные программы 
укрепления здоровья действуют в том числе и в 
ряде учреждений здравоохранения.

На заМетку

Отдел разработки корпоративных про-
грамм: тел. (343) 257-25-59. Запрос на со-
трудничество: korpprog@yandex.ru.
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Владимир Черня — спортсмен, за-
служенный тренер СССР. Среди его 
воспитанников — победители моло-
дежных чемпионатов России. Чер-

ня — первый тренер Константина 
Цзю, неоднократного чемпиона 
СССР и Европы, победителя Игр 
доб рой воли в Сиэтле, чемпиона 

мира в Сиднее, абсолютного чемпи-
она мира среди профессионалов.

Владимир Цезаревич, почему вы от
дали предпочтение боксу?
В л а д и м и р  Ч е р н я: Признаться, и вы-
бора особого не было. В Серове все 
занимались либо хоккеем, либо бок-
сом. Мой замечательный тренер Гри-
горий Александрович Запаров сове-
товал увлекаться всеми видами спор-
та, но основным стал бокс. 

Кого из тех, с кем вы бок о бок работа
ли в «Динамо», чаще вспоминаете?
В л а д и м и р  Ч е р н я: Прежде всего Лео-
нида Дмитриевича Гончарова, масте-
ра спорта международного класса, 
заслуженного тренера России, пре-
красного организатора. Александр 
Иванович Мельников — человек по-
разительной честности и благород-
ства, финалист чемпионата Европы, 
победитель первого матча СССР — 
США 1969 года. Он жив-здоров, жи-

вет в Москве. Из уральцев — ответ-
ственный и душевный руководитель 
Виталий Иванович Недополз. А вооб-
ще, все динамовцы классные.

Через вас прошла не одна сотня спорт
сменов, в том числе именитых…
В л а д и м и р  Ч е р н я : Я люблю повто-
рять: из 500 моих учеников никто 
не свернул на скользкую дорожку, 
не попал на скамью подсудимых. 
Среди самых именитых — Алек-
сандр Шуплецов. Он два раза по-
беждал на чемпионате РСФСР в 
1982—1983 гг. У Александра удиви-
тельная биография. До прихода в 
бокс его называли толстым, но по-
сле трех лет занятий он превратил-
ся в атлета, человека высокой дис-
циплины. Дмитрий Сильченко мно-
го раз выигрывал региональное 
первенство, а в 1982-м — всероссий-
ское. Ну и конечно, все знают Кон-
стантина Цзю. А так я помню всех, 
не обязательно титулованных. 

У каждого тренера свои секреты вос
питания. 
Владимир Черня: У меня было основ-
ное правило, я его даже в стихо-
творную форму облек: «Помни, 
мой дружочек, противник твой не 
знает, что уму и сила уступает». 

Российских спортсменов в мире се
годня, мягко говоря, не жалуют. Мо
жет ли сложившаяся ситуация 
быть полезной отечественному 
спорту? Какой ответ мы способны 
дать западным санкциям?
В л а д и м и р  Ч е р н я: Я всегда повторял: 
зло — то же добро, которое наступает 
позже. Да, казалось бы, санкции — зло 
для нас. Но, думаю, все, что ни дела-
ется, к лучшему. Какое импортозаме-
щение в спорте?!  Давайте трениро-
вать ребят на местном уровне. У нас 
большие регионы. В конце концов, 
Азия от нас не отвернулась. Мы про-
держимся, сделаем необходимые вы-
воды и станем еще сильнее. 

Понтон для каякеров
В Челябинске станцию сапбордин-
га дополнили удобным спуском

В ЧЕЛЯбИНСКЕ на станции сапбординга на берегу реки Миасс установили понтон. Раньше 
спортсмены спускались в воду с мостков набережной. Водная станция появилась в центре 
города в прошлом году. В честь ее открытия устроили массовый заплыв на разнообразных 
плавсредствах. Этим летом инструкторы планируют продолжить обучать горожан сапбор-
дингу и каякингу. Кроме того, на водной станции пройдут соревнования среди любителей. 
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Копилка ударов
Как стать чемпионом в боксе 

УмУ и сила УстУпает

Владимир Черня был первым тренером Константина Цзю. 

Земляки

 Максим Чалков, Екатеринбург

18 апреля обществу «Динамо» ис-
полнилось сто лет. Организация, 
созданная для занятий спортом и 
физической подготовки сотрудни-
ков госбезопасности, сегодня объе-
диняет представителей правоохра-
нительных, надзорных органов и 
противопожарной службы во всех 
субъектах Российской Федерации.

Свердловскую организацию 
«Динамо» считают одной из силь-
нейших. На Урале воспитали 16 чем-
пионов и 14 призеров Олимпийских 
игр, а всего наши динамовцы вы-
играли на Олимпийских играх, чем-
пионатах мира и Европы 270 золо-
тых, 141 серебряную, 139 бронзо-
вых медалей. Среди известных на 
всю страну уральцев лыжники, би-
атлонисты, пловцы, легкоатлеты, 
гимнастки… «РГ» решила отметить 
юбилей «Динамо» интервью с пред-
ставителями, пожалуй, одного из 
наиболее органичных для право-
охранителей видов спорта — бокса. 

Егор Мехонцев — олимпийский 
чемпион 2012 года. Родился в 
1984 году. Чемпион мира-2009. Дву-
кратный чемпион Европы 2008 и 
2010 годов. Заслуженный мастер 
спорта России. В 2013—2017-х вы-
ступал на профессиональном рин-
ге, провел 14 боев, не потерпев ни 
одного поражения.

Егор, вы в боксе с 11 лет. Повлиял ли 
на выбор секции ваш отец (Леонид 
Иванович Мехонцев — тренер по 
боксу. — Прим. ред.)?
е го р  м е х о н ц е В: Я хотел заниматься 
боксом, но отец считал, что я еще ма-
ленький. Тогда меня начал трениро-
вать старший брат. Это было в сентя-
бре, а в декабре его забрали в армию. 
Поэтому я продолжил тренировки у 
отца. Для нас, подростков, бокс был 
чем-то очень крутым. Мы смотрели 
фильмы с Чаком Норрисом, брюсом 
Ли и восхищались ими. Сейчас я по-
нимаю: бокс не только единобор-
ство, но и способ воспитания, а тогда 
мы собирали вырезки из газет и жур-
налов с публикациями о боксерах. Я 
по большому блату заполучил кассе-

ту с фрагментами поединков Мухам-
меда Али. 

На него и равнялись?
е го р  м е х о н ц е В: Наверное, я пытался 
взять лучшее от многих боксеров: 
как двигаться, реагировать на дей-
ствия противника. Самое главное — 
научиться читать соперника, как 
книгу. Ведь что такое бокс? Это пре-
жде всего искусство защиты. У таких 
известных спортсменов, как Мухам-
мед Али, Сонни Листон, Джек Демп-
си, Майк Тайсон, была общая черта — 
они умели хорошо защищаться. Не-
правильно думать: все они этакие 
рубаки. Они искусные боксеры, про-
сто в определенной манере. Их отли-
чала очень тонкая игра: агрессия, со-
вмещенная с защитой. Что касается 
конкретного кумира… Когда пошла 
мода на постеры, я купил портреты 
двух боксеров — Майка Тайсона и 
Оскара Де Ла хойя, а место в комнате 
было только для одного. Тогда я поду-
мал и решил: Тайсон не олимпий-
ский чемпион, поэтому я повесил по-
стер с Оскаром Де Ла хойя, который 
победил на Играх 1992 года.

Вас всегда тренировал отец. Не рас
сматривали вариант перехода к 
другому наставнику?
е го р м е х о н ц е В: В свое время у нас не 
хватало средств на поездки на сорев-
нования. Помню разговоры: в Асбе-
сте не подняться, надо перебираться 
в Москву. Но в столицу не поедешь со 
своим тренером, а мама отказалась 
отпускать меня одного. Сказала 
отцу: «Тренируй его сам, до какого 
уровня доведешь, того и хватит». Она 
очень переживала о моем здоровье, и 
папа строго следил, чтобы я своевре-
менно проходил все предписанные 
врачами процедуры. У боксеров ча-
сто бывает: недолечился, а потом 
травма дает о себе знать. 

Наивысшим достижением для вас 
стала победа на Олимпиаде в Лондо
не. Какие эмоции вы испытали?
е го р  м е х о н ц е В: Это то же самое, что 
взойти на Эверест, покорить самую 
высокую гору. У меня было четыре 
боя на Играх, и каждый я помню до 
сих пор. На записи финального по-
единка, когда рефери поднял мне 
руку, видно, как я улыбаюсь: мол, ка-
кие еще вопросы? Я тогда вспомнил 
людей, которые говорили перед 
Олимпиадой: «У него ничего не полу-
чится», «Он из маленького города»… 
В Лондоне я доказал прежде всего не 
им, а самому себе, на что способен. Я 
мечтал об этом моменте с детства. 

Какой из боев в вашей карьере был са
мым тяжелым?
е го р м е х о н ц е В: Я никогда не делил их. 
К каждому бою относился как к оче-
редному барьеру, через который дол-
жен перешагнуть. Один раз боксиро-
вал где-то за границей, в болгарии  
по-моему, с представителем Узбеки-
стана. Выигрывал — и вдруг получил 
прямо в нос! Стоило на долю секун-
ды расслабиться, как словил удар. 
Потекла кровь… Противник сломал 
мне нос. Но я довел бой до конца и по-
бедил. А на следующий день мне при-
шлось биться с кубинцем. За свою ка-
рьеру я провел в общей сложности 
350—400 боев. Что толку о них ду-
мать, если они уже позади.

Чем вы сейчас увлекаетесь?
егор мехонцеВ: Раньше любил рыбал-
ку, но в последнее время забросил ее. 
Да и природа меняется. Приезжаешь 
туда, где раньше рыбачил, а рыба не 
ловится. Из других увлечений — ак-
тивный образ жизни. Я продолжаю 
тренироваться, иногда и боксом за-
нимаюсь. Это хорошо концентриру-
ет внимание, координацию, мышле-
ние… Много времени отдаю обще-
ственной работе в Совете чемпионов 
Федерации бокса России, в регио-
нальной федерации. Отрадно, что у 
нас есть хорошие юноши и юниоры в 
Нижнем Тагиле, Краснотурьинске, 
Красноуфимске. Но, к сожалению, 
уровень взрослых боксеров оставля-
ет желать лучшего. 

Вы много где побывали. Где легче жи
вется и дышится?
е го р  м е х о н ц е В: Мне хорошо везде. 
Вот сижу сейчас за стаканом чая, и 
мне комфортно. Так же и дома, и в 
Москве. В США, когда жил там и бок-
сировал, чувствовал себя спокойно, 
хотя я не фанат этой страны. Думаю, 
главное не место, а то, что у тебя вну-
три. Если полечу на Луну, мне и там 
будет по кайфу!

Какой совет вы могли бы дать начи
нающим спортсменам? 
е го р  м е х о н ц е В: Важна прежде всего 
самодисциплина. без нее в спорте 
ничего не достичь. Отвечать за свои 
слова, быть ответственным — все это 
имеет значение. Ну и конечно, одно 
из главных качеств — уважение: к 
своему тренеру, к товарищам. Я мало 
знаю тех, кто не уважал окружаю-
щих и стал большим спортсменом. 
Такой человек в первую очередь не 
уважает себя. 

полезный КонтаКт

Детская  
спортшкола 
«Динамо» 
в Екатерин-
бурге:

Триумфатор лондонской Олимпиады и мирового первенства Егор Мехонцев и леонид Мехонцев — тренер и отец чемпиона.
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Проект

В Екатеринбурге подвели ито-
ги экспериментального кон-
курса «Мистерия БУМ», при-
думанного екатеринбургским 
ювелиром Алексеем Поповым 
и командой Музея истории 
камнерезного и ювелирного 
искусства. Свои работы при-
слали 84 автора из Калинин-
града, Санкт-Петербурга, Мо-
сквы, Калуги, Перми, Челябин-
ска, Екатеринбурга и Хабаров-
ска. Условие было одно — юве-
лирные изделия должны быть 
выполнены… из бумаги.

— Задача этого несколько 
хулиганского проекта — попы-
таться сдвинуть акцент с тра-
диционных материалов на не-
обычные, заставить мыслить 
нестандартно, — пояснила ди-
ректор музея Юлия Ильина. — 
И бумажный стаканчик из-
под кофе может стать чем-то 
большим, чем временное 
вмес тилище обжигающего на-
питка. Главное — чтобы плод 
фантазии ювелира хотелось 
разглядывать, брать в руки, 
носить на себе.

Отойдя от шока, мастера от-
ложили золото-бриллианты и 
придумали такое… А недавно в 
музее открылась выставка по-
бедителей конкурса, а также 
работ, которые невозможно не 
показать публике, делясь вол-
ной креатива и юмора. Кстати, 
бриллианты тоже есть. На бу-
мажном колечке москвича 
Сергея Яралова так и написа-
но: «Кольцо с бриллиантом». 
Не верите — ваши проблемы. 

Своим глазам действитель-
но веришь с трудом, разгляды-
вая экспонаты: в руках масте-
ра бумага становится неотли-
чимой от керамики, дерева, се-

ребра, металла, кожи, кости и 
пластика. Петербурженки се-
стры Наталья и Татьяна Тара-
совы победили в номинации 
«Ювелирное украшение из бу-
маги», представив кольцо «Ко-
мета» — стремительный рос-
черк и холодный блеск «метал-
ла». Юрий Петров из Калуги 
(«Арт-объект из бумаги») по-
разил жюри композицией «Вы-
свобождение» (палехский ор-
намент вырывается из замк-
нутого пространства и пуска-
ется в свободный полет), зага-
дочной «Местью Василисы» 
(ну жаба и жаба, по виду брон-
зовая, бедолага), солнечными 
очками (как достигнут эффект 
прозрачности — непонятно)... 
Софья Брянцева из Челябин-
ска («Концептуальное украше-
ние из бумаги») придумала 
«Ювелирный блокнот»:

— Развертки моих колец 
можно носить в блокноте с пер-
форацией, а в нужный момент 
просто оторвать лист, убрать 
лишнее и сложить привлекаю-
щее внимание украшение за 
считанные секунды.

Каждый посетитель имеет 
возможность отдать голос за 
понравившееся изделие, а в 
конце мая в музее вручат приз 
зрительских симпатий. Я от-
метила двух авторов. Москвич-
ка Александра Панфилова де-
лает украшения из страниц 
книг, полагаясь на свое впечат-
ление от прочитанного (вооб-
разите подвеску «Бестиарий. 
Хулио Кортасар»). А екатерин-
буржец Георгий Чагин работа-
ет аналитиком в банке, но его 
моносерьга из жеваной (изви-
ните) бумаги покорила меня 
названием «Вкусно — и точка». 

Марина Порошина, 
Екатеринбург

Марафон здоровья
Студенты разработали приложе-
ние для поддержки организма

В КОНКУРСЕ грантов Югорского госуниверситета победу одержали студенты, разработав-
шие мобильное приложение о здоровом образе жизни. Ребята намерены запустить цифро-
вой марафон с заданиями по питанию, физической нагрузке и улучшению сна. По словам 
участницы проекта Алины Сущук, качество жизни ухудшают загрязнение окружающей 
среды, стресс и тревожность, поэтому важно контролировать их воздействие на организм. 

Бриллианты из бумаги

В руках мастера бумага становится неотличимой от керамики, 
дерева, серебра, металла, кожи.

Влюбленные улетают  
в Гиперборею
Свердловская музкомедия переделала 
трагический финал рассказа Лескова

Наблюдатель

 Марина Порошина, Екатеринбург

«Тупейный художник» Николая 
Лескова — безысходная трагедия, 
которая заканчивается гибелью 
главного героя. Поэтому спектакль 
«Гиперборея», созданный по моти-
вам рассказа и поставленный на 
сцене Свердловского академиче-
ского театра музыкальной коме-
дии, уже изначально может воспри-
ниматься как оксюморон (пара-
докс). Но наш театр имеет репута-
цию лаборатории советской опе-
ретты, на данном историческом от-
резке времени — лаборатории рос-
сийского мюзикла, а лабораторные 
исследования имеют своей целью 
небанальные решения. 

«Гиперборея» идет на малой сце-
не, носящей имя легендарного ди-
ректора театра Михаила Сафроно-
ва, что одновременно дает свободу 
эксперимента и обязывает, высоко 

поднимая планку. Сразу скажу: 
создатели спектакля Игорь Ладей-
щиков (режиссер-постановщик, ав-
тор инсценировки и сценографии), 
Мария Виненкова (музыкальный 
руководитель и автор вокальных 
аранжировок), Александра Столя-
рова (хореограф), Ника Брагина 
(художник по костюмам), Платон 
Газелериди и его джазовый ан-
самбль оказались суперпрофессио-
налами, как, впрочем, и все участ-
ники спектакля. Я умышленно не 
называю артистов поименно, по-
скольку именно ансамбль в поста-
новке ежесекундно важен.

Бытовая история крепостной ар-
тистки Любы и тупейного худож-
ника (сейчас бы сказали визажи-
ста) Аркадия, которые полюбили 
друг друга, но не смогли победить 
обстоятельства и погибли, на сцене 
обретает фантастический финал: 
влюбленные превращаются в птиц 
и улетают в благословенную несу-
ществующую страну Гиперборею, 

потому что только там, за гранью, 
им даровано освобождение и сча-
стье. Поразительно, сколько ассо-
циаций обнаруживаешь в совре-
менной трактовке давнего сюжета, 
но именно это лучше каждому зри-
телю сделать самостоятельно, ис-
ходя из личного опыта.

История рассказана языком не-
привычным, насыщенным, образ-
ным и ярким, но интуитивно понят-
ным, в нем нет ни грамма новомод-
ного высокомерия по отношению к 
зрителю: его с первых секунд дей-
ствия погружают в водоворот про-
исходящего, не давая вынырнуть 
наружу, отвлечься, отстраниться, 
выдохнуть. Здесь Лесков соседству-
ет с «Фаустом» Гете, народная пес-
ня с джазом, классический вокал с 
саратовскими страданиями, мари-
онетки с видеофрагментами, балет 
с контемпорари, черное с белым, 
ангелы с бесами, хохот с рыдания-
ми, крик с шепотом, колыбельная 
грохочет, а молитва превращается в 
фарс. Здесь путаются и сбиваются 
привычные ориентиры, и история 
трагической, невозможной любви, 
теряя признаки времени и обстоя-
тельств, становится абсолютной. 
Новый спектакль — один сплошной 
обнаженный нерв, возможно, порой 
он даже избыточен в своей вырази-
тельности: слишком ярко и громко, 
слишком образно, эмоционально и 
многословно, но зато разговор со 
сцены дает много поводов для раз-
мышления. 

Поэтому зрители, пришедшие на 
премьеру, должны быть готовы к 
тому, что вечер не будет томным, 
просто развлекать их никто не на-
мерен и придется вместе с автора-
ми спектакля работать на резуль-
тат. Готовы? Занавес!

Не найдя счастья на земле, превратившиеся в птиц герои обрели блаженство  
в волшебной стране.

Такими режиссер увидел своих 
коллег из крепостного театра.
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Продажа недвижимого имущества  
ООО «Газпром трансгаз Югорск»

Имущество продается через электронные торги. Полная ин-
формация по процедурам на официальном сайте ООО ЭТП ГПБ:  
https://etp.gpb.ru/. Тел. ООО ЭТП ГПБ: 8 800 100 6622. 

Тел.: 8 (34675) 2-23-07, 8 927 088 15 35. 
Проведение торгов: 17.05.23 г. 12.00 МСК. Начало  приема заявок: 

14.04.23 г. в 12.00 МСК. Окончание приема заявок: 15.05.23 г. в 18.00 
МСК. Форма проведения: открытый аукцион

Предмет продажи:
Лоты по Свердловской обл.:
Лот 1 Овощехранилище на 120 тн., площадь 139,9 кв.м. Адрес: пос. Пе-

лым, ул. Фестивальная. Нач. цена: 834 000,00 руб. с НДС. 
Лот 2 Здание овощехранилища 350,7 кв.м. Адрес: г. Нижняя Тура, 

п. Ис, ул. Молодежная, д. 7А. Нач. цена: 552 000,00 рублей с НДС.
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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